



Nahara Ageleth Figueroa Caballero

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura segundo parcial

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de octubre de 2022.

Diagnóstico Comunitario

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Existen dos perspectivas para efectuar diagnósticos de salud poblacional: Una se vincula con los Servicios de Salud; otra integra la participación poblacional.

Esta menciona 3 tipos de diagnósticos de Salud de la población a partir de la óptica de los servicios de salud: administrativo, dirigido al estudio de las ocupaciones que efectúan las instituciones ante la problemática de salud; estratégico, enfocado en el cambio, en funcionalidad de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación resultante del parentesco en medio de las fuerzas sociales estructuradas alrededor de la salud con el grupo de la sociedad.

MÉTODOS

Los diagnósticos de salud se efectuaron en las metrópolis de México: La Nopaleña de diciembre 2007. Finalidad pedagógica y se constituyó por maestras y alumnos de los dos sexos, Originarios de la maestría en Salud Pública del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). El perfil de los miembros del equipo estaba enmarcado en las zonas de: medicina, enfermería, epidemiología, Ingeniería ambiental, antropología, nutrición humana, psicología, bioquímica y enseñanza.

El diagnóstico de salud tuvo cinco fases

1. Recolección de información en fuentes secundarias: Análisis de información de datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y de daños a la salud en el municipio.

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD:

Los Determinantes de la Salud:

Se llaman determinantes de la salud al grupo de componentes tanto particulares como sociales, económicos y del medio ambiente que determinan el estado de salud de las personas o de las poblaciones. Y los de responsabilidad del Sector Salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud poblacional, en lo cual tiene relación con vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Y finalmente, los involucrados con la atención Sanitaria, mejor dicho, los involucrados con los servicios de salud que se brindan a las poblaciones.

Determinantes económicos, sociales y políticos.

Los acontecimientos más trascendentes fueron: El Considero que la miseria era la mamá de las enfermedades, con lo cual he sido uno de los primeros en la época actualizada que considero los puntos económicos y sociales como relevantes para la salud poblacional, por todo lo que es considerado, además, uno de los primeros doctores que contribuyó con el origen de la salud pública. Por estas causas establecieron por primera vez, servicios de salud pública, que en aquella etapa han aceptado la designación de sanidad e higiene pública, cuya finalidad era exclusivamente la defensa de la salud poblacional. Winslow en USA, escribió la primera definición de salud pública: La salud pública es la ciencia, y el arte, de impedir, patologías,

05 10 22

Atención Primaria a la Salud,
y promoción de la Salud.

protección
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Se entiende por protección a la salud "la garantía que la sociedad otorga por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos que pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema.

La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a esta como como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado.

Las políticas de protección social en salud debe orientarse a la universalidad, garantizando el acceso, la calidad, la oportunidad y la protección financiera de las personas, familias y comunidad.

La protección social en salud no es un concepto estático. Por el contrario se encuentra en evolución y las políticas que la componen se consolidan progresivamente accionando al alcance efectivo del bien común en el campo de la salud, para dar sostén al enfoque de protección social en las políticas públicas de salud es necesario lograr o llegar a un solo acuerdo con todos, de lo contrario no se podrá dar solución a nada.

Educación para la Salud.

La educación es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender y transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarlo, no solo del ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas del gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de educación.

Proinapsa, 2014;

Se entiende por la educación para la salud con el enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para el auto cuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la salud en la cual participan las personas y los diferentes sectores del desarrollo, aprendemos para vivir mejor, no solo en lo individual sino en lo grupal y colectivo por lo tanto, procesos de educación para la salud basados en la comunicación, el diálogo de saberes, la pedagogía activa crítica, participativa y transformadora logran el empoderamiento

Referencia Bibliografica

- Diagnóstico de Salud Poblacional con Enfoque de Ecosalud. *Ecosalud y Diagnostico Poblacional*, 49-78.
- Villar Aguirre, Manuel. (2011). Factores Determinantes de la Salud: Importancia de la Prevención. *Acta Médica Peruana*, 28(4), 237-241.
- OPS. (s.f.). Protección social en salud. 2021.
- OMS. (s.f.). Promoción de la salud. 2021.
- Organización Mundial de la Salud. (1998). Promoción de la salud: glosario. Ginebra: Organización Mundial de la Salud.1 p.21.